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今年もコロナ禍での活動に 
 

 令和 4 年(2022 年)が間もなく終わろうとしています。今年も，こども園のすべての活動が新

型コロナウイルスの影響を受けました。しかし，園児のマスク着用や給食時の黙食等，感染防止

対策の徹底，そして，各家庭のご協力により，運動会や発表会でも種目の工夫や観覧の人数制限

等はあったものの例年とほぼ変わらない内容で実施できました。 

また，今回の発表会のように，休んでいる友だちを心配したり，みんなで一緒にできる喜びを

感じたり等，温かな思いが育まれたことは幸いでした。 

皆様には，この１年多くのご支援，ご協力に心より感謝いたします。ありがとうございまし

た。令和 5 年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

冬の安全教室 
 

 学年委員の皆さんによる冬の安全教室が

12 月５日に開催されました。 

 今回は，パネルシアターで見てもわかり

やすい内容でした。  

 ■滑りやすい路面に注意！ 

 ■軒下のつららに注意！ 

 ■道路を渡る時，除雪で雪が積まれ左右 

が見にくいので注意！ 

 ■除雪車に近寄らない！ 

※家族で確認し安全に過ごしましょう。 

 

クリスマス会 
 

 12 月２０日は，こども園のクリスマス

会でした。 

「あわてんぼうのサンタクロース」の

歌に合わせて，みんなで好きな楽器を！

演奏を楽しんだ後に，サンタさん登場！ 

 サンタさんの誕生日や歳を聞いたり，

袋の中の秘密やトナカイとソリが飛べる

わけも聞き，プレゼントをもらい，最後

にサンタさんと記念撮影。 

 楽しい時間を過ごしました。 

 



行 事 予 定 
※降園バスの欄に時刻が記入の場合はこのバスしかありません。 

12/21 現在バス運行表が園に届いていないためわかり次第お知らせします。 

 

１月たんじょうかい 

誕生会の流れ 

➀ 誕生児の紹介 

➁ インタビュー 

（未満児は担任が答える） 

➂ カードのプレゼント 

➃ たんじょうびの歌 

➄ 出し物 お楽しみに！ 

 

 

なわとび 100回・おめでとう！ 
 年長組のくのたいがくんが，縄跳び・前回り跳び 100 回をクリアし

ました。おめでとう！ 

 冬になり外遊びが減った分，縄跳びをする姿が目に付くようになり

ました。３０回，60 回と続けて跳べる子もいて「もうすぐ 100 回！

頑張って！」と応援しています。 

日 曜 行   事 内     容 降園バス 

６ 金 2,3 号預かり保育開始   

９ 月 祝 成人の日 大人になったことを自覚し，自ら生き抜こ

うとする青年を祝い励ますことが趣旨の祝

日 

 

１６ 月 保育開始集会 

未満児身体測定 

 ※この日から

バス運行あり 

１８ 水 お弁当の日 

子育て支援 

  

１９ 木 避難訓練   

２３ 月 参観日週間 ※参観希望の集約について 

参観希望を 12 月 26 日にコドモンに

て配信し(締め切りは 12/30)，年明け

1 月 10 日の週に調整し，日程を決めて

いきます。よろしくお願いします。 

ご都合がある場合は，担任に連絡くだ

さい。 

 

２４ 火   

２５ 水   

２６ 木   

２７ 金   

３０ 月 1 月誕生会 1 月生まれの誕生会  

３１ 火 年長 東藻琴小学校一日入学 来年度 1 年生になる園児の一日入学 

9:00～ 9:20 受付 

9:20～10:０5 年長児は１年生と交流 

        保護者は入学説明会 

 



発表会アンケート結果のお知らせ 
 

 アンケートのご協力ありがとうございました。皆様から頂いた発表会の感想や要望等をお知ら

せし，よりよい発表会を目指していきます。 

 

お子さんの成長や頑張りを感じたところ等 

●全てにおいて全部！感無量になりました。 

●歌も遊戯も器楽も何事にも一生懸命な姿には我が子ですがいつも尊敬します。 

●自分の意見を言えるようになったようで，やりたい楽器を任され頑張っていた事です。 

●帰ってくると毎日歌っていて，間違えた所は自分で気付き歌い直す笑笑何回も何回も歌っていて，今まで

にない位一生懸命でした。毎日，お友達がお休みする度に心配して「明日は来るかな、発表会には来れる

かな。」と，お友達を心配しながらも毎日過ごしながら練習していて，仲間意識・団結力・まさに成長を

感じました。 

●発表会前にヒトメタにかかってしまったので，数えるくらいしか練習できなかったけど，その中で一生懸

命ダンスや歌を覚えて当日発表することができ，本当によく頑張ったと思います。「世界に一つだけの花」

ではみんなで染めた色とりどりの T シャツを着て，まさに世界に一つだけの花。大号泣でした。今年も

みんなが頑張る姿に拍手！ 

●１１月になって病欠が続き，本人もずっと不安そうだったのでどうなるかなと心配しましたが，園でのご

指導，家でも自ら練習して，本番とても頑張って素敵な演奏，ダンスを見ることができ感動しました。 

●昨年は隣の子を見ながら踊る場面もありましたが，今年は堂々と前を向いて踊れたのが良かったです。 

●最後の挨拶もみんな堂々と大きな声で言えていて，沢山練習したのが分かりました。子供たちの成長を感

じ大号泣の発表会でした。ありがとうございました。 

●パンダ組は特に皆んなの成長を感じました！去年はあまり踊れなかったり，集中できない子がいたな（そ

れも良き思い出）と思っていたけど，今年はみんな元気に発表してくれていましたね。我が子も堂々と披

露してくれて，嬉しく思いましたし，見ていて楽しかったです。 

●緊張したと思うけど最後の挨拶のセリフをしっかり言えてて感動しました！ 

●不安だったと思うけど，笑顔でやり切ったところが凄い成長感じました。 

●普段はふざけてばかりだけど，しっかり踊りしっかり歌って素敵でした。 

●始めの頃は練習が嫌で登園するのを嫌がり泣いていたのが，ある日「練習頑張る」と言って発表会の練習

に取り組んでいたところ。 

●なかなか覚えられていないようだった演奏でしたが，本番ではしっかり演奏していて頑張りを感じまし

た。年長児としての自覚を持ち，下の子達の目標となるような素敵な姿を見られ，成長を感じました。 

●しっかり踊れるか心配でしたが，曲に合わせて踊ることができていて，とても可愛かったし格好良かった

です。 

●お遊戯会を意識してお家でも練習頑張っていました！ 



●家では恥ずかしがってどんな練習をしているのかあまり教えてくれなかったのですが，楽しみにしてい

るようで本番が近づくとどんな楽器をやるとか，どんな音楽で踊るなど，お友達はこのダンスをするなど

色々話をしてくれて，とても楽しみに当日まで過ごしました。 

●自分の中で今できる最大限のことができていたと思います。一年前より成長しているなと感じました。 

●去年の発表会のときよりも，堂々と踊ったり歌ったりできるようになったところ。 

●風邪引いてしまって，殆ど練習できなかったはずなのに，緊張しながらも歌一番大きい声で歌ってて泣き

そうになりました。踊りも完璧で上手にできてました。 

●難しい振り付けを頑張って覚えて本番当日堂々と発表できたところがすごかったです。 

●恥ずかしがらずに踊る姿や先生の指示をしっかり見て行動する姿に成長を感じました。 

●一生懸命踊ったり歌ったりしている所を見ると成長したなと感じました。 

●いつも怒ってばっかりだけどたくさん褒めてあげました。 

●風邪を引いて長期休んでいたのにも関わらず，みんなとはじめのことばから歌や器楽，踊りを最後までや

り遂げた事に感動した。 

●家でもお遊戯や器楽の練習をしていました。 

●姿から娘が楽しんで練習に取り組んでいる事を今年も感じました。 

●先生方の上手なご指導のおかげですね。ありがとうございました。 

●器楽は少し難しかったみたいですが，家で弱音をはくこともなく，ママとパパが来る日を楽しみに頑張っ

てくれました！ 

●発表会前に長期間休んでしまいましたが，一生懸命踊っていたところに頑張りを感じました。 

●運動会ではあんまり発揮できなかったけど，お遊戯会ではすごく成果が見れたので良かった。本人も自信

があったのか，見に来ることを楽しみにしてました。 

●歌もお遊戯も，最後まで元気に楽しそうにステージに立っていて良かったです。思ったよりちゃんと出来

ていてびっくりしました…！ 

●泣かずに頑張った！親の存在に気づいても平気だった！ 

●2 人とも去年よりも成長してて嬉しかったです。 

●頑張ってみんなと一緒に踊れていてよかったです。「歌は緊張するしあまり楽しくなかったけど，ハロー

キティーの踊りは楽しかった」と言ってました。 

●初めての発表会，保護者が観てる中で照れずに出来るのかな？と親も不安でしたが，顔こそ強張っては居

ましたが，お歌も遊戯も上手に出来ました!!先生達のご指導のおかげです。ありがとうございました！ 

●運動会では，開会式で泣いていたのにしっかりと自分の役割を果たそうとしていたところ。 

●家では，照れ屋でわがままが多く，誰かにくっついてばかりのイメージで，でも当日は母親を目の前にし

ても泣いてくる事もなくしっかり踊っていました。 



●初めての発表会でしたが，ちゃんと上手に出来ていたと思います。 

お遊戯では緊張からなのか踊ることは出来なかったがとても可愛かったと思います。 

 

発表会全般を通して良かったところ等 

●子供達みんな楽しそうに踊り，歌い，クラスのまとまりにも，全員が揃った事にも，嬉しい気持ちでいっ

ぱいでした。 

●全部がよかったです。 

●ユーチューブ配信してくれたのは良かったです。 

●中々全員揃わずの発表会でしたが，皆んな 1 人 1 人休みながらも頑張ったと思います。 

●自分の子供だけではなく，休んでいた状況も知っていただけに余計に涙が出ました。 

●本当によく頑張った。 

●優先スペースが広くなっていたので見やすかったです。 

●乳児がいるのでゴザと椅子が両方用意されていたのはとても助かりました。今年の発表会は全員揃って

の練習が難しかったと思うので，前にいる先生を見ながら発表というのは休んでいた子達からするとと

てもありがたかっただろうなと思いました。衣装，演出，練習から本番まで素晴らしい発表会をありがと

うございました。先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。 

●今年度も二部制で密にならず，時間も行きやすく，スムーズに進んだのでとても良かったと思います。 

●家族が急遽行けなくなりましたが，You Tube で家で見ることができ喜んでいました。 

●去年は発表終わった瞬間にすぐ幕が閉じてしまって，シャッターチャンス逃しがちでしたが，今年は少し

待ってくれて沢山写真に収めることが出来ました。進行もスムーズで，優先席もトラブルなく良かったで

す！ 

●今回も優先席があったので場所取り等考えなくてすみ，よかったです！ 

●子供達の笑顔がよかったです！ 

●衣装の可愛さ。子供達が本当に可愛くて先生方がすごく頑張ってくれた所が本当に良かったと思いま

す！！大変だったと思いますが，衣装とかセットとかすごく可愛く作ってくれて感激しました！ 

●時間通りに進み，優先席，観覧席がしっかり分けられていてよかったです。 

●練習する時間も少なく覚えるのが大変だったと思うが，みんな上手にできていたと思う。 

●風邪等でお休みが多発する中でしたので，少ない練習だったと思いますがそんな事を感じさせない素敵

な発表をみんなしていて，園児達の頑張りや良さ，先生方のご苦労やお力添えをより感じました。 

●スムーズに移動もできたので良かったと思います。 

●きりん組さん，さすが年長さんだけあってお遊戯に歌に発表にウルっとくるものがありました。

YouTube 配信が家で待っている家族も観れてありがたかったです！ 



●観覧スタイルは去年同様スムーズに見れて，撮影もしやすく，ゆっくり子供の頑張りを見れました！衣装

やダンスの振り付けなど，先生方の準備大変だったと思いますが，とても良い発表会でした！ありがとう

ございました！ 

●園児達の歌や踊り，挨拶がとても素敵で感動しました。そこに至るまでの裏話がアナウンスされ，より感

動が増しました。 

●コロナや風邪で園児がなかなか集まらない状態にも関わらず，発表会がうまく仕上がっていてすごいた

おもいました。 

●優先席の譲り合いもスムーズでよかったと思います 

●優先席があると場所取りをしなくて良いのでいいです。コロナ対応で２部体制で登園したので密になら

ず安心して観戦できました。 

●自分の子以外の発表も見れて良かったです。 

●第一部，二部と分けるのはすごく良いと思う。 

●優先席も場所取りをせず我が子を目の前で近くで見られる事がありがたいです。" 

●開演時間がおすことなく，スムーズに始まったところが良かったです 

●小さな子たちもみんな楽しそうに一生懸命頑張っているのを見て，先生たちが一生懸命指導して下さっ

たのを感じました。みんなとっても可愛くて癒されました！ 

●発表している子供の親が優先席に移動する時間があったのが見やすいところから見させてもらえて良か

ったです。 

●可愛い衣装を着せて頂き見ててとても楽しかったです。年少さんは，第一部で終わりのご挨拶もさせて貰

えてその姿にも成長を感じました。 

●子どもの興味関心に応じた中身になっていたところ。 

●当日までの準備等ありがとうございました。少人数だったので移動もスムーズに出来て良かったと思い

ます。 

次年度につなげるため、改善点等 

●とても良い発表会でした。休みの子が多く練習など大変だったと思いますが，当日は感動しました。先生

方には大変お世話になり，ありがとうございました。 

●優先席ですが，小さなお子さん連れもいたり，座り席で写真撮りが間に合う方もいると思うので，そこの

クラス全員が優先席に行かずとも良いと思います。何より写真を撮りたいのがメインですから，移動した

い人は優先席へ行けばいいと思います。毎年周りからここにずっと座っていていいのかなと聞こえます。 

●特にありません。先生たちも大変だったことと思います。ほんとうにありがとうございました。 

●小学校のようにクラスごとにお遊戯室に入るようにすれば、もっと密は避けられるかなと思った。 

●全体的に良かったかなと思います。 

●とても良いお遊戯会でした！次年度も今年度のような流れで良いと思います！ 



●とくに不満に思ったことはありませんでした。 

●改善点ではありませんが、何年も続いているコロナや様々なウィルスが収束してほしいですね。 

●やはり，年長さんの劇がないのが寂しいなって思ったのと，祖父母達も一緒に見れたからよかったなって

思いました。 

●優先席をもう少し減らして待機場所の数がもう少しあってもいいのかな？と思いました。 

●来年はみんなで全部見れるようになるといいなと思います！ 

●このご時世仕方がないのですが，祖父母も孫の姿を生で見たかったと言っておりました。 

●優先席システムはとても良かったと思います。先生方の工夫や努力がとっても見えた発表会でした。あり

がとうございました！ 

●入れ替わり等が本当に必要であるのかどうか。撮影の為に入れ替わってるようにしか見えない。だとする

と撮影専用の場所がいるのだろうか。お遊戯会は必ずこの時期でないとならないのかと…思う。 

 

多くのご感想・ご意見をありがとうございました。 

コロナ禍で，制限を設けての実施にご理解とご協力を頂いていることに改めて感謝いたします。 

園児一人一人のよさと頑張り，そして，RS ウイルスやヒトメタニューモウイルスも流行る中，みんなが

揃うことのない練習の日々から，友を思う優しさ，みんなが揃ううれしさが強まりました。皆さんからの感

想からも伝わってきます。 

二部制や優先席，撮影場所等の観覧の仕方につきましては，今後のコロナの状況によりますので，皆さん

の要望も参考にして，よりよい方法を工夫してまいります。どうぞよろしくお願いします。 


